
№ 37   
(10225)

 
ПЯТНИЦА, 

16 СЕНТЯБРЯ  
2011 ГОДА

ТРУДОВАЯ
ÃÀÇÅÒÀ ÊÎËÛÂÀÍÑÊÎÃÎ ÐÀÉÎÍÀ

Основана 
 5 марта  1932 года

ПРАВДА

А. С. КОБЗЕВ.

ИНФОРМАЦИОННОЕ
СООБЩЕНИЕ 

ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ
КОМИССИИ 

НОВОСИБИРСКОЙ
ОБЛАСТИ

В связи с проведением 4 ДЕКАБРЯ 
2011 года выборов депутатов Государ-
ственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации шестого  созы-
ва, выборов глав и депутатов представи-
тельных органов муниципальных обра-
зований Новосибирской области изби-
рательная комиссия Новосибирской об-
ласти при поддержке Общественной па-
латы организовала работу пункта «Горя-
чей линии» связи с избирателями по те-
лефону 202-08-78.
Обращения граждан по вопросам реа-

лизации избирательных прав, а также ин-
формация о нарушениях избирательно-
го законодательства принимается по те-
лефону (383) 202-08-78, а также при лич-
ном обращении граждан в пункт «Горячей 
линии» по адресу: Красный проспект, 18, 
здание Правительства Новосибирской об-
ласти, кабинет № 235.
РЕЖИМ РАБОТЫ:
* с 1 сентября по 2 декабря 2011 года, с 

9.00 до 18.00 в рабочие дни;
* с 10.00 до 17.00, по субботам и вос-

кресеньям;
* с 3 по 4 декабря 2011 года, круглосу-

точно.

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ
НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ

РЕШЕНИЕ
6 сентября 2011 года       № 74/788-4

г. Новосибирск
О РЕЖИМЕ РАБОТЫ 

ТЕРРИТОРИАЛЬНЫХ 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ 

КОМИССИЙ В ПЕРИОД 
ПОДГОТОВКИ 
И ПРОВЕДЕНИЯ 

ВЫБОРОВ ДЕПУТАТОВ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ 

ДУМЫ ФЕДЕРАЛЬНОГО 
СОБРАНИЯ 
РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ ШЕСТОГО 
СОЗЫВА

В связи с подготовкой и проведени-
ем 4 декабря 2011 года выборов депута-
тов Государственной Думы Федерально-
го Собрания Российской Федерации ше-
стого созыва, руководствуясь статьей 26 
Федерального закона «О выборах депу-
татов Государственной Думы Федераль-
ного Собрания Российской Федерации»,  
избирательная комиссия Новосибирской 
области  
РЕШИЛА:
1. Установить следующий режим рабо-

ты территориальных избирательных ко-
миссий в период подготовки и проведе-
ния выборов депутатов Государственной 
Думы Федерального Собрания Россий-
ской Федерации шестого созыва: 
в рабочие дни - с 9.00 часов до 18.00 ча-

сов, обеденный перерыв с 13.00 часов до 
14.00 часов; 
дежурство членов комиссий в выход-

ные и праздничные дни – с 10.00 часов до 
17.00 часов.

2. Территориальным избирательным 
комиссиям приступить к дежурству в вы-
ходные и праздничные дни с 10 сентября 
2011 года.

3. Направить настоящее решение гла-
вам городских округов и муниципальных 
районов, в территориальные избиратель-
ные комиссии Новосибирской области. 

4. Опубликовать настоящее решение в 
газете «Ведомости Законодательного Со-
брания Новосибирской области» и газете 
«Советская Сибирь».

5. Контроль за выполнением настояще-
го решения возложить на секретаря изби-
рательной комиссии Новосибирской об-
ласти С. В. Лебедева. 

Ю. Ф. ПЕТУХОВ.
Председатель комиссии.

С. В. ЛЕБЕДЕВ.
Секретарь комиссии.

18 сентября работники леса отмечают 
свой профессиональный праздник.

А. С. Кобзев - лесник ООО «Гипрострой-
транс-3». В лесном хозяйстве Александр 
Сергеевич уже почти 10 лет. В его ведении 12 
кварталов Кудряшовского бора, а это 120 га. 
За каждым из них он следит тщательно, еже-
дневно объезжая по 10, а то и двадцать гекта-
ров леса. Он четко следит за каждым участ-
ком, чтобы предотвратить лесные пожары, 
самовырубки и т. д.  Неоднократно ему при-
ходилось проводить беседы с нерадивыми 

отдыхающими, охотниками и грибниками, 
которые посетив бор, оставляют после себя 
незатушенные костры, пакеты с мусором. 

Как говорит А. С. Кобзев, в последнее вре-
мя стало работать труднее, просто все меньше 
и меньше встречаются культурные и воспи-
танные  люди, думающие о завтрашнем дне. 

Но его любовь к природе пересиливает 
все, поэтому он с большим удовольствием 
ежедневно отправляется на свой пост – Ку-
дряшовский бор, и очень рад, что выбрал та-
кую замечательную профессию – лесник.

Уважаемые работники 
и ветераны лесного 

хозяйства 
Колыванского района!

      Вот уже более тридцати лет в на-
шей стране отмечается ваш профес-
сиональный праздник – День работ-
ников леса.
   Лес – одно из главных достояний, 
предмет исторической гордости 
россиян. С давних времён он по-
могает людям строить жильё, даёт 
тепло и пищу, лекарства от многих 
недугов. К сожалению, в последние 
годы население не столь рачитель-
но и бережно относится к лесным 
богатствам и ресурсам. Всё чаще 
средства массовой информации со-
общают о пожарах, браконьерских 
вырубках, засорении заповедников. 
И потому труд работников лесни-
честв, их добровольных обще-
ственных помощников, экологиче-
ского актива становится ещё более 
важным и значимым. Сохранить и 
приумножить лесной фонд России, 
прививать молодёжи чувство ответ-
ственности за окружающую среду - 
наша общая задача!
   Позвольте от души поздравить всех 
работников лесного хозяйства района 
с профессиональным праздником, по-
желать здоровья и благополучия вам и 
вашим близким!
   И пусть ваш созидательный труд, как 
и прежде, служит залогом здоровья и 
благополучия  жителей Колыванского 
района!

  В. П. АВЕРИН.
 Глава Колыванского района.

И. М. ВЕПРЕВА.
Председатель районного Совета 

депутатов.

Защитник природы

СПОРТ

Памяти 
Валеева

2 сентября состоялся тур-
нир по мини-футболу памяти 
В. А. Валеева, заслуженного 
работника физической куль-
туры и спорта России, прези-
дента областной федерации 
по футболу, в котором приня-
ли участие более 160 человек 
в составе 16 команд. I место 
заняла команда «Красная 
горка» из Новосибирска, р. п. 

Колывань – на втором, «Ор-
дынка» из Верх-Ирмени – на 
третьем месте.

«Веселая 
капель» 

6 сентября на стадионе 
«Старт» прошли первые в 
истории района соревно-
вания среди дошкольных 
учреждений. Сорок детса-
довцев показывали свое ма-
стерство в различных видах 
состязаний. Самыми спор-
тивными оказались ребя-
тишки из детского сада № 1, 
лучшим было и выступление 

группы поддержки этого са-
дика под руководством Ана-
стасии Колчиной. На втором 
месте – «Радуга», на третьем 
- детский сад № 4.
Большой вклад в районные 

соревнования внесло Мест-
ное отделение партии «Еди-
ная Россия».
А 8 сентября на областных 

соревнованиях дошкольных 
учреждений «Веселая ка-
пель» в р. п. Кольцово вос-
питанники Колыванского 
детсада № 1 стали третьими, 
третье место заняла и спор-
тивная семья нашей команды 
- Вячеслав, Оксана и Екате-
рина Астафьевы.

УВАЖАЕМЫЕ 
ЧИТАТЕЛИ!

Началась подписка 
на районную газету 
«Трудовая правда» 
на первое полугодие 

2012 года.
Районку вы можете 
выписать на почте 

и в редакции.
Стоимость за полугодие 
на почте составляет - 

180 рублей, 
в редакции - 126 руб. 

(без доставки).
Оставайтесь с нами!

18 СЕНТЯБРЯ - ДЕНЬ РАБОТНИКОВ ЛЕСА
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    СООБЩАЕТ 
ПРЕСС-СЛУЖБА

ГУБЕРНАТОРА 
НОВОСИБИРСКОЙ 

ОБЛАСТИ

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ СОВЕТА ДЕПУТАТОВ 
КОЛЫВАНСКОГО РАЙОНА

НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ
РАСПОРЯЖЕНИЕ

12.09.2011г       № 8   р.п. Колывань
О созыве одиннадцатой сессии Совета 

депутатов Колыванского района
Созвать одиннадцатую сессию Совета депутатов Колыванского райо-

на (второго созыва) 20 сентября 2011 года в 11 часов в зале заседаний 
администрации района (по адресу: р.п. Колывань, ул. Ленина,79).

I. Предложить на рассмотрение сессии Совета депутатов следующие во-
просы:

1. О внесении изменений в Решение шестой сессии № 70 от 24.12.2010 
г. «О бюджете Колыванского района на 2011 год и плановый период 2012-
2013 гг».

2.  О внесении изменений в решение от 24.09.2010 г. № 33 «О бюд-
жетном устройстве и бюджетном процессе МО Колыванского района».

3. Об отмене Решения Совета депутатов Колыванского района от 
09.08.2006 г. № 118 «Положение о порядке формирования, размещения, 
исполнения и контроля за исполнением муниципального заказа».

4. О принятии положения «О порядке управления и распоряжения муни-
ципальным имуществом Колыванского района Новосибирской области».

5. О готовности объектов ЖКХ и социальной сферы к работе в зимних 
условиях. 

6. Информация о проведении оздоровления детей Колыванского района.
7. О внесении изменений в Устав Колыванского района.
8. О рассмотрении протеста прокурора Колыванского района на ре-

шение Совета депутатов Колыванского района от 13.11.2007 г. «О систе-
ме налогообложения в виде единого налога на вмененный доход для от-
дельных видов деятельности на территории Колыванского района.

9. И другие.
II. Пригласить на сессию глав МО, председателей Советов депутатов 

сельских поселений, руководителей   предприятий, организаций и акци-
онерных обществ Колыванского района.

И. М. ВЕПРЕВА. 
Председатель Совета депутатов  Колыванского района.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ СОВЕТА ДЕПУТАТОВ
РАБОЧЕГО ПОСЁЛКА КОЛЫВАНЬ 

КОЛЫВАНСКОГО РАЙОНА 
НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ

РАСПОРЯЖЕНИЕ
р.п. Колывань             от 09.09.2011 г.                             № 48

О созыве тринадцатой сессии
Совета депутатов рабочего посёлка Колывань

Созвать тринадцатую сессию Совета депутатов рабочего посёлка Колы-
вань четвёртого созыва 20 сентября 2011 года в 11 часов в зале заседаний ад-
министрации рабочего посёлка Колывань по адресу: улица Советская 43 а.
Предложить на рассмотрение сессии Совета  депутатов следующие вопросы:
1. О внесении изменений в бюджет муниципального образования рабо-

чего поселка Колывань. 
2. О внесении изменений в Устав рабочего поселка Колывань Колыван-

ского района Новосибирской области.
3. Отчет по исполнению плана социально-экономического развития 

муниципального образования рабочего поселка Колывань Колыванского 
района Новосибирской области за 2010 г.

4. О готовности объектов ЖКХ к отопительному сезону 2011-2012 г.г. в 
р. п. Колывань.

5. О внесении изменений в положение «О порядке назначения, выплаты 
и перерасчета размера ежемесячной доплаты к трудовой пенсии выборным 
должностным лицам местного самоуправления рабочего поселка Колывань, 
осуществлявшим свои полномочия на постоянной основе, и пенсии за вы-
слугу лет муниципальным служащим в органах местного самоуправления, 
аппарате избирательной комиссии рабочего поселка Колывань».

6. О принятии Комплексной программы социально-экономического раз-
вития муниципального образования рабочего поселка Колывань Колыван-
ского района Новосибирской области на 2011-2025 г.г. 

7. Об утверждении Положения «О порядке предоставления жилых по-
мещений муниципального специализированно жилищного фонда».

8. Другие вопросы.
9. Разное.

    Н. З. ЛЕЛОЮР.                     
Председатель Совета депутатов р. п. Колывань.

Готов ли райцентр к зиме? 
Есть ли уголь, каковы его 
запас и качество? Что изме-

нилось в системе ЖКХ и не ждут 
ли колыванцев новые зимние ис-
пытания?
Об этом мы попросили расска-

зать директора МУП «ЖКХ р. п. 
Колывань» А. А. ГЕЙКИНА.

-  Каждая зима в последние 
годы преподносит нам «сюрпри-
зы»: аварии, нарушения темпе-
ратурного режима, отсутствие 
запаса топлива. Не выдержива-
ют испытания морозами самые 
«слабые» места, о которых гово-
рят «где тонко, там и рвется». В 
прошлом году это оказалась ко-
тельная ДК «Юность» и котель-
ная в микрорайоне Черемушки, 
в позапрошлом сдала все та же 
котельная ДК  «Юность»…

- Наше предприятие занимается 
эксплуатацией семи котельных и 
теплотрасс в р. п. Колывань. О том, 
что эти котельные не выдерживают 
нагрузки, говорили давно. И, тем 
не менее, подключали все новых 
и новых потребителей. Серьезные 
нарушения  температурного режи-
ма были в детсадах, школах, боль-
нице, жилых домах. Все понимали, 
что без модернизации системы, без 
серьезных капиталовложений ни-
чего не сделать, как панацеи ждали 
перехода на газ, завершения мон-
тажа и пуска еще одной модульной 
котельной ДК «Юность». Пример-
но так складывалась обстановка в 

прошлом году, когда нам пришлось 
из-за резкого понижения темпера-
туры решать в авральном поряд-
ке основную часть проблем. В ноя-
бре прошлого года, когда мне пред-
ложили возглавить МУП «Колы-
вань–Домоуправление» в поселке, 
я хорошо знал, что ситуация там не 
просто сложная. Не было даже не-
обходимого для райцентра запаса 
угля, так как его просто не сочли 
нужным сделать, рассчитывая на 

уменьшение расходов твердого то-
плива в результате газификации ко-
тельной ДК  «Юность». В послед-
ние дни ноября резкое похолодание 
застало нас едва ли не врасплох с 
двухсуточным запасом угля на цен-
тральном складе. Еще одной про-
блемой стало качество поступав-
шего угля - теплоотдача у него была 
слишком низкой. Предприятие, ко-
торое я возглавил, имело кредитор-
скую задолженность в 22 миллио-
на рублей. 

- Насколько я помню, пред-
принятые вами прошлой осе-
нью меры оказались довольно 
нестандартными в той ситуации. 
В квартирах температура чуть 

выше нулевой отметки, в «Юно-
сти» аврально и не очень успеш-
но пытаются запустить модуль-
ную газовую котельную, тепло-
трассы не выдерживают давле-
ния, рвутся. 

- А мы не только подключали 
одну за другой теплотрассы к мо-
дулю в ДК «Юность», исправляя 
ошибки подрядчика, недочеты и 
ошибочные расчеты, но и парал-
лельно налаживали четкий весовой 

контроль поступающего на склад и 
развозимого по котельным твердо-
го топлива, кроме того, организо-
вали независимый лабораторный 
контроль качества поступающе-
го в поселок угля и устанавливали 
видеокамеры в котельных. Да, мы 
пошли на это, потому что слишком 
большим даже при низком качестве 
угля, износе котельного оборудо-
вания, котлов и теплотрасс оказы-
вался расход. Ведь газовый модуль 
был не единственной проблемной 
точкой, хотя говорили и писали об 
этом много. Но у нас в это время и 
Черемушки замерзали, необходимо 
было найти причины и устранить 
проблемы и там. Пусть аврально, 

но 8 декабря мы сумели запустить 
газовую модульную котельную. И 
сразу почувствовали эффект – тем-
пературный режим начал восста-
навливаться. Параллельно решали 
проблемы и на других котельных и 
теплотрассах. В Черемушках, в ак-
тивно застраиваемом микрорайоне, 
котельная в принципе не была рас-
считана на такое количество потре-
бителей, нужно было увеличивать 
мощность. Вновь встал вопрос о 
больших потерях из-за водоразбо-
ра. Его в принципе не должно быть 
в системе отопления: вода эта опас-
на для здоровья, ведь она не прохо-
дит никакой очистки, но те же по-
требители, которые жалуются на 
отсутствие тепла, врезают краны, 
используют горячую воду для соб-
ственных нужд, и все наши рейды, 
проверки, срезание кранов прино-
сят пользу очень ненадолго. Один 
налил тазик помыть посуду, дру-
гой – ванну для себя, третий… Вро-
де, каждый понемногу, но воду мы 
теряли тоннами. Каждая наполнен-
ная ванна – это 200 литров воды, в 
семье три-пять человек, а то и боль-
ше. Попробуйте подсчитать, сколь-
ко тонн воды ежедневно нам прихо-
дилось доливать в систему и греть. 
После того, как наладили контроль 
поступающего в котельную угля и 
запустили резервный котел, темпе-
ратурный режим и здесь приблизи-
ли к норме.

 
(Окончание на 3-й стр).

ЖКХ

ГДЕ ТОНКО?

УВАЖАЕМЫЕ 
РАБОТНИКИ 
ЛЕСНОГО 
ХОЗЯЙСТВА 

КОЛЫВАНСКОГО 
РАЙОНА! 

ОТ ВСЕЙ ДУШИ 
ПОЗДРАВЛЯЮ 
ВАС  С  ДНЕМ 
РАБОТНИКОВ 

ЛЕСА!
Это профессиональный 

праздник тех, кто разводит, вос-
становливает, охраняет и обере-
гает лес. Вы занимаетесь самым 
благородным делом на земле.

Лес - наше общее богатство. 
А богатство требует разумного 
управления.

Желаю вам здоровья, счастья, 
благополучия, успехов в работе, 
заботы и  теплоты  со   стороны 
ваших близких!

С уважением, 
депутат Законодательного 
Собрания  Новосибирской 

области
А. Н. ХАМИДУЛЛИН.

УБОРКА ЗЕРНОВЫХ:
Комбайнеры:
Александр Васильевич   КЛИППА (ООО «Со-

колово»),  намолотивший на комбайне  «Джон-
Дир  9670» 1365,9 тонны зерна; 
Владимир Михайлович ЧИСТЯКОВ  (ООО 

«Соколово»), намолотивший на комбайне   «Ту-
кано-450» 1218,6 тонны зерна;
Олег Михайлович  СОЛОВЦОВ (ООО «Соко-

лово»), намолотивший на комбайне   «Мега-370»  
1097,7 тонны зерна;

 Сергей Васильевич  МИХЕЕВ (ООО «Соко-
лово»), намолотивший на комбайне   «Лексион 
-570» 1072,7 тонны зерна;
Игорь Владимирович  КРАЙНОВ (ООО 

«Соколово»), намолотивший на комбайне   
«Акрос-580» 972,2 тонны зерна;

 Анатолий Федорович  КУЛЕШОВ (ЗАО «Ска-
ла»), намолотивший на комбайне   «Акрос-530» 
942,9 тонны зерна;
Андрей Владимирович  ФОМИН (ЗАО «Ска-

ла»), намолотивший на комбайне «Енисей -1200» 
806,6 тонны зерна;

ВОДИТЕЛИ  НА ТРАНСПОРТИРОВКЕ  
ЗЕРНА:
Анатолий Матвеевич  СТРЕЛЬНИКОВ ( ООО 

«Соколово») - 1271 тонну зерна,  автомобиль       
КамАЗ; 
Алексей Сергеевич   КРЕПКИН  (ЗАО «Ска-

ла») - 774,4 тонны зерна,  автомобиль   ЗИЛ ММЗ;   
Александр Михайлович  ЧУПИЛИН (ООО 

«Соколово») - 766,6 тонны зерна,  автомобиль  
Урал -5557; 

ЗАГОТОВКА  ЗЕЛЁНОЙ МАССЫ:
Комбайнеры:
Евгений Александрович ПОПОВ (ОАО «Крас-

нооктябрьское»), на комбайне «Дон-680» загото-
вил   656,6 тонны зелёной массы;

 Сергей Николаевич ХИЖКИН (ЗАО «Скала»),  
на комбайне  «Дон-680» заготовил  601 тонну зелё-
ной массы;        
Александр Юрьевич  ЛИТВИНОВ (ОАО 

«Краснооктябрьское»), на комбайне «Дон-680» 
заготовил 570,1 тонну зелёной массы;
ВОДИТЕЛИ НА ВЫВОЗКЕ ЗЕЛЁНОЙ 

МАССЫ:
Николай Васильевич  РЯБОВ (ОАО «Красно-

октябрьское») - 216,7 тонны зелёной массы,  ав-
томобиль  ЗИЛ-130;    
Сергей Иванович    ГУСЕВ    (ОАО «Красноок-

тябрьское») - 216,4 тонны зелёной массы, автомо-
биль   ЗИЛ-130;    
Валерий Владимирович  БЕЛОДЕДОВ  (ОАО 

«Краснооктябрьское») - 206,6 тонны  зелёной 
массы,  ЗИЛ-130.

ДОСКА ПОЧЕТА
Лучшие показатели на уборке зерновых и заготовке зелёной массы в хозяй-

ствах Колыванского района на  12 сентября 2011 года  

ГУБЕРНАТОР ВАСИЛИЙ ЮР-
ЧЕНКО ПОЗДРАВИЛ РАБОТ-
НИКОВ ЛЕСНОЙ ПРОМЫШ-
ЛЕННОСТИ И ЛЕСНОГО ХО-
ЗЯЙСТВА С ПРОФЕССИО-
НАЛЬНЫМ ПРАЗДНИКОМ
 В преддверии Дня работников 

леса в Новосибирске состоялось 
торжественное собрание пред-
ставителей отрасли. 

 Обращаясь к виновникам тор-
жества, Губернатор Василий 
Юрченко отметил: «Я с большим 
удовольствием поздравляю всех 
работников лесной отрасли с про-
фессиональным праздником. Вы 
выполняете очень важную функ-
цию охраны, воспроизводства 
и эффективного использования 
того природного богатства, кото-
рым славится Россия, гордится 
Новосибирская область. В этом 
году руководителям хозяйствую-
щих субъектов, территориаль-
ных органов, муниципальных 
образований удалось выполнить 
большой объем работы по защите 
лесов и ликвидации лесных пожа-
ров. Хочу отметить, что такая ра-
бота невозможна без укрепления 
материально-технической базы 
отрасли. Поэтому порядка 67 млн. 
рублей из областного бюджета 
было направлено на эти цели. Я 
гарантирую, что тенденция под-
держки лесной отрасли сохра-
нится. Сегодня ситуация в лесном 
комплексе Новосибирской обла-
сти достаточно стабильна.
Профессионализм ваш и ваших 

коллег – это такая же важная со-
ставляющая эффективной работы 
отрасли, как и современные тех-
нологии в предупреждении пожа-
ров и борьбе с ними. Беречь и эф-
фективно использовать лес – вот 
наша главная задача, от решения 
которой зависит благополучие и 
природных ресурсов, и общества, 
и экономики. Уверен, вы с этой за-
дачей справитесь. Правительство 
области со своей стороны готово 
всячески вас поддерживать. 
Поздравляю вас с профессио-

нальным праздником и желаю 
успехов! Здоровья и счастья вам 
и вашим семьям».    
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Охрана леса - их стихия

В прошлом году коллектив 
ОАО «Колыванский лесхоз» 
отметил 50-летний юбилей 

предприятия. Более полувека он 
сохраняет и воспроизводит леса на 
большой территории Колыванско-
го района Новосибирской области. 
Конечно, за это время немало воды 
утекло, немало изменений произо-
шло и в жизни страны, и в жизни 

работников леса. Чем живет это 
лесное хозяйство сегодня, мы по-
просили рассказать директора ОАО 
«Колыванский лесхоз» Д. Ф. СИ-
МАКОВА. 

- Реформирование в лесной от-
расли в последние десятилетия при-
няло затяжной характер и принес-
ло множество испытаний, - сказал 
Дмитрий Федорович. - Выдержали 
их самые  стойкие, самые муже-
ственные. Коснулось это и нашу 
организацию, но мы приложили все 
усилия, чтобы не только сохранить 
лесхоз, но и проверенный годами 
коллектив. Ведь люди здесь работа-
ют по призванию, по велению души. 
Другие в ней просто не задержива-
ются, поскольку она требует огром-
ной ответственности, постоянной 
отдачи сил, энергии и главное - не-
иссякаемой любви к одному из ве-
ликих «чудес света» - лесу.
Костяк его составляют люди, 

преданные своему делу. С такими 
людьми легко работать.

Слова благодарности за до-
бросовестный труд заслуживают  
многие люди. Например, мастер 
лесохозяйственного участка Орско-
Симанского лесничества Альберт 
Газизов,  для которого лес - просто 
второй дом. Можно восхищаться 
мастерством бригады Евгения Го-
лышкина, работающей на лесозаго-
товках. Все задания она выполняет 

в срок и качественно. В ней тру-
дятся профессионалы, не первый 
год работающие на предприятии. 
Пример беззаветного служения 
своему делу показывают молодежи 
опытные специалисты - начальник 
цеха деревообработки Владимир 
Георгиевич Найденов, начальник 
Орско-Симанского лесохозяйствен-
ного участка Олег Михайлович 
Агафонов, инженер-электрик Алек-
сандр Иванович Беляк, бухгалтер 
Людмила Леонидовна Шевалье. Ря-
дом с такими людьми молодые спе-
циалисты быстро осваивают свою 
профессию. Первый год работает 
на предприятии главным механи-
ком молодой специалист, выпуск-
ник Тогучинского лесного техни-
кума Дмитрий Симаков. Благодаря 
глубоким знаниям, целеустремлен-
ности, умению трудиться не покла-
дая рук, он уже успел приобрести 
авторитет в коллективе.

- Дмитрий Федорович, вы в 
первую очередь говорите о лю-

дях, а не о производстве и его 
проблемах. Почему?

- Потому что самая большая по-
теря последних лет - это потеря ка-
дров. В лесном хозяйстве сегодня 
остались единицы. В основном это 
старые кадры, притока молодых 
специалистов почти нет. Причины 
этого - маленькая зарплата, отсут-
ствие жилья. А для Колыванского 

лесхоза важным моментом явля-
ется еще и близость города, кото-
рый как магнит притягивает кадры 
к себе - там и зарплата повыше, и 
жизнь интереснее.

- Как вы выходите из этой си-
туации? 

- Готовим кадры сами, из мест-
ного населения. Того же Альбер-
та Газизова обучили и вырастили 
от простого рабочего до мастера 
участка. Большое внимание уделя-
ем профориентации школьников. 
У нас в селе Новотроицк создано 
школьное лесничество, работу ко-
торого возглавляет Олег Михайло-
вич Агафонов. Лес для него - это 
все, и он старается привить и де-
тям любовь к природе. Ребята этой 
школы, а также Вьюнской средней 
школы участвуют в проведении 
посадок молодых деревьев, учатся 
ухаживать за молодыми растения-
ми. Однако поддержки на развитие 
школьных лесничеств сегодня нет. 

- Но кадры это только одна из 

проблем лесхоза, есть же и другие?
- Я бы поставил ее на второе ме-

сто после кадровой проблемы – ма-
териальную базу лесхозов. Техни-
ка старая, ломается. А новая сейчас 
дорогая.
Стараемся сохранить  то,   что 

имеем,   как говорится, «латаем 
дыры» и продолжаем работать. По-
следний раз лет пять назад удалось 

лишь приобрести колесный трак-
тор да старенький ДТ-75. А обслу-
живает хозяйство 152247 га леса.
Сегодня наш лесхоз не только за-

нимается охраной леса и уходом 
за ним, но и развивает переработ-
ку леса - готовит пиломатериалы: 
брус, тес, штакетник, дранку, по-
могает населению в заготовке дров. 
Однако и заработанные собствен-

ные средства не покрывают расхо-
дов на содержание и воспроизвод-
ство леса. 

- Какой срок требуется для вос-
становления леса?

- В среднем около 90 лет. Загу-
бить дерево можно в один миг, а вот 
на восстановление требуется почти 
век. Хотелось бы, чтобы люди пом-
нили об этом. 

- Что бы вы хотели пожелать 
своим коллегам в преддверии 
профессионального праздника?

- Коллективу нашего лесхоза, 
всем коллегам, ветеранам желаю 
доброго здоровья, счастья, благо-
получия, финансовой стабильно-
сти, оптимизма!

Татьяна ЯРОШАУСКАС.

Д. Ф. СИМАКОВ.

(Окончание. Начало на 2-й стр).
- И с чем в итоге закончили отопительный 

сезон?
- Стоит сказать, что мы сократили расход 

угля за первое полугодие 2011 года на четыре 
тысячи тонн. И этот эффект достигнут не толь-
ко благодаря переходу на газ самой большой из 
котельных, но и действующему контролю за 
поступающим на центральный угольный склад 
топливом, и за вывозом его в котельные. С по-
мощью видеокамер буквально за руку поймали 
тех, кто машинами воровал топливо, перепро-
давая его частным лицам. Неоднократно ре-
шали вопрос с качеством угля, предоставляя 
результаты независимой экспертизы поставщи-
кам. Вопросами качества и количества угля за-
нимаемся постоянно. Все котельные работали в 
нормальном режиме до окончания сезона, хотя 
единичные случаи нарушения температурного 
режима были. Убытки первого полугодия 2011 
года в сравнении с тем же периодом 2010 года 
мы уменьшили на шесть миллионов рублей. 
Нужно сказать еще и о том, что распоряжени-
ем главы администрации р. п. Колывань были 
переданы в МУП «ЖКХ р. п. Колывань»» и 
объединены в одно два предприятия – МУПы 
«Колывань - Водоканал» и «Колывань - Домоу-
правление», думаю, это вполне обоснованное и 
грамотное решение с точки зрения экономики. 
Сокращен аппарат управления, одним коллек-
тивом проще решать все проблемы. Отказались 
мы и от ряда предлагаемых нам услуг. К при-
меру, услуги РКЦ обошлись нам в миллион сто 
тысяч рублей за год - эти деньги мы отдали за 
то, что они принимали плату за воду и выпи-
сывали счета. Наши расходы после этого зна-
чительно уменьшились. Теперь расчетами за-
нимается ООО УК «Колывань ЖилТехсервис».

- Много говорили о долгах предприятия 
и за использованные энергоресурсы, и по 
оплате труда работающим в ЖКХ. Какова 
сейчас ситуация?

- За потребленный газ рассчитались полно-
стью, 440 тысяч рублей осталось доплатить 
за его транзит. За использованный в прошлый 

отопительный сезон уголь рассчитались полно-
стью, однако есть еще и кредиторская задол-
женность прошлых лет, которую постепенно 
выплачиваем. Сейчас она составляет три мил-
лиона  пятьдесят тысяч рублей. По электро-
энергии задолженности не имеем. По оплате 
труда - сегодня работающие у нас получают 
зарплату за август. Есть проблема по МУП 
«Колывань-Водоканал» - четыре месяца работ-
ники МУПа не получали зарплаты, тогда и уво-
лились практически все основные специалисты 
предприятия. Сейчас задолженность по зарпла-
те работавшим в МУП «Колывань-Водоканал» 
постепенно выплачивается. Штатную числен-
ность предприятия в настоящее время восста-
навливаем. 

- Есть проблемы, которые не удалось ре-
шить? Что сегодня вызывает наибольшие 
опасения?

- Сегодня мы оказались в такой ситуации, 
что котельная ДК «Юность» к отопительному 
сезону готова, но работать она будет на преде-
ле своих возможностей. Нет резервного котла, 
теплообменника, сетевого насоса. Вопросы их 
приобретения сейчас решаем совместно с гла-
вой администрации р. п. Колывань В. Н. Тай-
лаковым. Волнует меня также вопрос обновле-
ния основных фондов предприятия: котельных, 
теплотрасс, водопроводов и технологического 
транспорта. Мы говорим о том, что вся система 
ЖКХ нуждается в модернизации, но сегодня у 
предприятия нет финансовой возможности са-
мостоятельно решать эти проблемы.

- Когда начнете отопительный сезон 2011-
2012 годов?

- Котельные к отопительному сезону готовы, 
заполняем теплотрассы водой. По углю - на се-
зон поселку нужно 5,5 тысячи тонн, и на это 
количество заключен договор с Новосибирской 
топливной корпорацией. В настоящее время 
на центральный склад р. п. Колывань завезли 
45-суточный запас угля. Мы готовы начать ото-
пительный сезон по распоряжению главы ад-
министрации  поселка.

Любовь ПАВЛУХИНА.

ГДЕ ТОНКО?
Лесное хозяйство и связанные с ним 

отрасли сегодня успешно решают многие 
жизненно важные вопросы, связанные с 
экологическим благополучием. Их глав-
ная задача - сохранить и приумножить 
уникальный лесной потенциал нашей 
родной земли.  Одним из таких является 
ООО «Лесстройтранс».
Об этом предприятии мы рассказыва-

ли не раз. Изменилось ли что-то здесь за 
последние два года? По словам руководи-
теля ООО «Лесстройтранс» В. Г. Кононы-
кина, больших изменений на предприятии 
не произошло. 
Основными функциями его также явля-

ется охрана лесных массивов, заготовка 
древесины, причем 50 процентов ее они 
перерабатывают сами.  И продукция поль-
зуется большим спросом. 

- В прошлом году купили в цех новую 
дисковую пилораму, - рассказал Влади-
мир Геннадьевич. - Теперь качество выпу-
скаемого материала намного улучшилось.  
Стараемся следить за запросами потреби-
телей. Работаем как с населением, кото-
рое строится, так и с заводами и предпри-
ятиями Новосибирска. Некоторые из них 
уже много лет являются надежными пар-
тнерами.
Конечно,  количество наименований 

продукции постепенно уменьшается, на-
пример, дранка уже не востребована – в 
основном при строительстве теперь ис-
пользуют гипсокартон. Да и на штакетник 
тоже снижается спрос. Но зато начали по-
ступать заказы на пиломатериал из березы. 
Занимаются в этом хозяйстве и восста-

новлением леса. Только в нынешнем году 
здесь произвели посадку на площади 2,1 
га согласно проекту. До этого саженцы 
около пяти лет выращивали в питомнике.  
А чтобы из них выросли деревья, необхо-
дим почти век. 

- Вот только люди об этом забывают,  - 
посетовал В. Г. Кононыкин, - занимают-

ся незаконной вырубкой деревьев, ломают 
поросль,  засоряют лес мусором. Причем,  
проехав мимо нескольких свалок, выбра-
сывают  мусор в лесу, не думая о том, что 
через некоторое время они сами же сюда 
вернутся. Вот только вместо одного па-
кета на этом месте может вырасти целая 
гора.  
Самая же большая беда для лесников – 

это пожары. И в основном они происходят 
по вине людей – бросают  окурки, остав-
ляют незатушенные костры. Когда прово-
дишь беседы с отдыхающими, одни по-
нимают, что так делать нельзя, а другим 
безразлично, что будет с лесом после их 
ухода.   Правда, за последние два года на 
территории, которую обслуживает ООО 
«Лесстройтранс», не произошло ни одно-
го пожара. Но тушить все же приходилось 
– помогали соседям.  

(Окончание на 9-й стр).

Богатство России

ВОДИТЕЛЬ 
А. Н. ХАМХОДЬКО.
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Приоритетным направлением устрой-
ства детей, оставшихся без попечения 
родителей, в Колыванском районе ста-
ло устройство детей в приемные семьи.

 На сегодняшний день в районе 32 при-
емные семьи, в них воспитывается 54 
ребенка. Семьи, решившие взять на вос-
питание детей, совершенно разные: у 
каждого родителя свои методы воспи-
тания, различные подходы к  ребенку. 
Дети, требующие дополнительного вни-
мания, заботы и много-много родитель-
ского терпения и любви, обрели настоя-
щих родителей, которые заменили и соз-
дали свой, не разрушаемый союз взрос-
лого и ребенка, семью.
Ежегодно областным Центром разви-

тия семейных форм устройства детей, 
оставшихся без попечения родителей, 
проводится областной  творческий кон-
курс «Приемная семья - теплый дом».
В этом году две приемные семьи из наше-

го района принимали участие в конкурсе. 
Вера Миненко из села Новотырышкино 

вышла в финал и участвовала в фестива-
ле, проходившем на базе детского оздоро-
вительного лагеря «Дзержинец», со свои-
ми музыкальными композициями.
Почти три дня длился фестиваль. Мно-

го положительных эмоций, творческих 
состязаний и увлекательных знакомств 
охватило его участников. Каждый день 
был насыщен мероприятиями, позволя-
ющими семьям познакомиться с психо-
логическим микроклиматом в других се-
мьях, обменяться опытом, ну, и конечно 
же, показать свои умения и творческие 
способности.

«Наша» Вера представила вниманию 
жюри две музыкальные композиции. 
Она пела песню «Косы» и в заключи-
тельном этапе песню «Москва - Влади-
восток». 
Своим обаянием, добротой и умением 

сопереживать за близких, Вера привлек-
ла внимание всех присутствовавших. 
Она получила грамоту за участие в фе-
стивале, а ее мама,  Елена Леонидовна 
Галушкина, Благодарственное письмо за 
воспитание дочери.
Работая в отделе по опеке и попечи-

тельству не первый год, знаю, что в при-
емных семьях Колыванского района ра-
стут дети творческие, талантливые, уме-
ющие красиво петь, танцевать, делать 
чудеса своими руками. Я уверена, что 
в будущем году наш район будет пред-
ставлять наиболее многочисленная де-
легация и не менее достойно сможет за-
явить: «Наши» приемные семьи славят-
ся не только теплом, добротой, но и пол-
ны талантов и творческих дарований.

Т.  МИТЯЕВА.
Начальник отдела по опеке 

и попечительству администрации 
Колыванского района.

Приемная семья - теплый дом

ВЕРА МИНЕНКО.

Дождливый и прохладный   ав-
густ заставил аграриев всерьёз за-
думаться: удастся ли убрать  выра-
щенный урожай. Солнце, с трудом  
пробивающееся то из-за туч, то из-
за облаков, едва успевало  подсуши-
вать землю. Но осадки осадками, а 
уборка урожая должна идти по рас-
писанию. В третьей декаде августа  
хлеборобы  некоторых хозяйств  ча-
стично  вывели комбайны в поле. И 
лишь установившаяся сентябрьская 
погода  позволила всем сельхоз-
предприятиям активно приступить 
к уборке яровых зерновых.  5 сентя-
бря в уборочную кампанию вступи-
ли  полеводы ОАО «Вьюны». Спу-
стя три дня работы вместе с началь-
ником управления сельского хозяй-
ства Б. К. Королёвым мы побывали 
на месте событий. 

Добраться до убираемого поля 
не составило  труда. Основная часть 
посевных площадей  расположена  

КОМБАЙНЕР В. К. АПОСТОЛОВ.

ЗАВЕДУЮЩИЙ ЗЕРНОТОКОМ А. И.  ЖОЛОБОВ
РАССКАЗЫВАЕТ О НОВОЙ ЗЕРНОСУШИЛКЕ.

РАБОТНИК ЗЕРНОТОКА А. А. ВЕРЕЩАГИН.

ХЛЕБОМ ЕДИНЫ…

ОСЕННЯЯ ПОРА – 
НАПОЛНЯЕМ 
ЗАКРОМА

вдоль  трассы, с которой  комбай-
ны видны как на ладони. Завидев 
их, свернули по накатанной  дороге. 

Три комбайна  плавно передви-
гались по  овсяному полю, жад-
но «глотая» один валок за другим. 
Новенький «Вектор» сразу привлёк 
моё внимание: он ещё даже и не за-
пылился. 

- Работаю на нем  всего  третий 
день, - сказал во время остановки  
водитель  В. К. Апостолов. -   Два 
дня пшеницу убирал, намолотил  
восемьсот центнеров. По произво-
дительности и по комфорту он,  ко-
нечно,  лучше  прежнего. Одним 
словом, машина-зверь!

До этого  Вячеслав Константи-
нович  пять  лет работал на «Ени-
сее». Как он говорит,  расставаться 
с комбайном  было жалко, весь его 
перебрал.  

Сейчас на нём трудится А. П. 
Новосёлов.  

Как говорят коллеги,  у Апосто-
лова  любая техника работает как 
часы,  потому что руки у него ма-
стеровые. 

В надёжных руках  ещё один  
«Вектор», за штурвалом которого  
полевод   О. И. Журжев.   

- Работать  на такой  технике 
вдвойне интересней, когда хоро-

ший урожай, - говорил он. -  Уби-
рали вот пшеницу, где урожайность 
за тридцать была,   и бункер быстро 
зерном наполнялся, а  эти посевы  
высоким урожаем не радуют, сегод-
ня чтобы заполнить бункер, уходит 
минут сорок.   

Прошло немного времени, и 
на поле за очередной партией зер-

на прибыл  на КамАЗе молодой во-
дитель А. В. Васильев. Жёлтый по-
ток, зашуршав, хлынул в кузов ма-
шины. Пара минут, и «Вектор», на-

бирая обороты, идёт на очередной 
круг, а грузовик ждёт следующую 
загрузку.    

Наш  дальнейший путь лежал 
на зерноток. 

Но проехав  километров пять,  
мы остановились у стоящего у обо-
чины комбайна, под   ним  по локти 
в мазуте вертелся  механизатор.  Не 
успели мы ещё  и заговорить с муж-
чиной,  как сюда  подъехал дирек-
тор  хозяйства  В. Ф. Жерносенко.   

- Что случилось? -  спросил   
Вячеслав Фёдорович.

- Да вот, колесо вырвало,  разо-
брал, теперь  наконечники  буду ме-
нять, - ответил мужчина. 

Когда причина поломки была 
выяснена, Вячеслав  Фёдорович  
рассказал о   ходе   уборочной  кам-
пании. 

-  Погода хорошая, как раз для 
обмолота.  Урожай неплохой, поэ-
тому работается с настроением. В 
этом году хозяйство пополнилось 
комбайном, косилками,  современ-
ной  зерносушилкой. Приобрели их 
с учётом субвенций  юридическим 

лицам за счёт средств федерально-
го бюджета Новосибирской обла-
сти.  Затраты составили более чем 
на восемь миллионов  рублей.

 В этом году вьюнцам  предсто-
ит убрать полторы  тысячи гектаров 
зерновых. В общей сложности на 
уборке задействовано  семь зерноу-
борочных комбайнов  и пять транс-
портных единиц. Нынче  появились 
новые посевы:  просо и вика в сме-
си с овсом. Первая культура разме-
щена на 20 га, вторая занимает бо-
лее ста. 

 Сейчас для  сельчан  главное,  
чтобы постояла сухая погода. Ком-
байнеры трудятся в поле весь све-
товой день: начинают, как  только 
высохнет роса, и заканчивают бли-
же к полуночи.  Для всех занятых 
на жатве организовано  двухразо-
вое горячее питание. Обеды достав-
ляются прямо в поле.   Разработаны  
условия соревнования.  От того, как 
быстро и качественно будет убран  
урожай, зависит  и заработок. 

После разговора с   В. Ф. Жер-
носенко  мы поспешили на терри-

торию  зерноочистительного  ком-
плекса. Здесь работы не прекраща-
ются ни днём, ни ночью. Сюда сво-
зится хлеб со всех полей хозяйства.  
За сортировку, сушку и хранение 
зерна  отвечает заведующий зерно-
током  А. И. Жолобов.  Он  подроб-
но ознакомил с параметрами новой  
мобильной сушилки.  

- Эта сушилка нового поколе-
ния.  Обслуживает её всего один 
оператор, прошедший специальное 
обучение.  Работа осуществляет-
ся  автоматически по заданной про-
грамме.  Цикл сушки длится четыре 
часа. За это время до нужной влаж-
ности доводится пятнадцать тонн 
зерна.  Чтобы  довести до кондиции 
этот же  объём,  на старых сушил-
ках потребуется более десяти  ча-
сов, - рассказал он. 

Приобрели её, во-первых, для 
того, чтобы  ускорить  процесс 
сушки и закладки  зерна на хране-
ние, во–вторых, на ней можно про-
сушить  мелкие семена, к примеру, 
рапса и многолетних трав.  

Но, как говорит Анатолий Ива-
нович, наряду с преимуществами, 
есть у зерносушилки  и один недо-
статок – в  дождь работать нельзя, 
так как   пока не успели  над ней  со-
орудить крышу.  

По-прежнему работают здесь  и 
старые сушилки, которым уже по 
двадцать лет.    

-  Хоть и старые сушилки, но, как 
говорится, вечные, - говорит  А. А. Ве-
рещагин. – Мы сами их обслуживаем, 
сами ремонтируем. А на новой  всё 
компьютеризировано,  если что сло-
мается, то специалиста надо вызы-
вать. 

 На площадке  зерно  не залё-
живается, работники стараются бы-
стро справиться со своей задачей  
и  засыпать урожай в склады, при-
держиваясь народной мудрости,  -  
«урожай не тот, что на полях, а тот, 
что в закромах». 

                                                                                                      
 Ольга АФОНИНА. 
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(Продолжение. Начало в №№ 32-34)
В следственном управлении МВД Чувашии  к следователю 

из Сибири отнеслись доброжелательно. Местные эксперты 
быстро провели экспертизу и дали категорическое заключение 
о том, что оставленные следы пальцев рук в магазинах в селе 
Пихтовка принадлежат Кубрину. Уголовное дело в отношении 
Кубрина по кражам в Чебоксарах вел следователь следствен-
ного управления МВД, который ознакомил Мамедова с мате-
риалами дела, вынес постановление о выделении материалов 
в отношении изъятых наручных часов, а также передачи изъя-
тых вещественных доказательств. После чего Мамедов встре-
тился с оперативными работниками уголовного розыска, кото-
рые дали информацию по личности преступника и советы как 
лучше наладить контакт с особо опасным рецидивистом. Имея 
неопровержимые доказательства причастности Кубрина к со-
вершению краж из магазинов, изучив личность преступника, 
Мамедов вынес постановление о привлечении Кубрина в ка-
честве обвиняемого и принял решение о допросе рецидивиста.
Николай Кубрин был профессиональным вором и отсидел в 

местах лишения свободы за совершенные преступления более 
двадцати лет, вину признавал только при наличии неоспори-
мых доказательств, но давать показания всегда категорически 
отказывался. Встреча следователя и Кубрина произошла в 
кабинете следственного изолятора. Когда конвоир завел об-
виняемого в следственный кабинет, Мамедов представился и 
предъявил своё удостоверение. Внимательно прочитав удосто-
верение, Кубрин заулыбался и спросил вызывающе: 

- Что, чёрненький сибирячок, по магазинам приехал? 
Мамедов был по национальности азербайджанец и на корен-

ного сибиряка явно был непохож, но на реплику Кубрина о его 
цвете кожи просто улыбнулся и доброжелательно ответил: 

- Да, Николай Николаевич, по этим кражам. 
-  А доказуха-то по делу есть? А то я вину не признаю, - 

сказал арестованный. 
- Все есть. Вот заключение местных экспертов о том, что 

следы пальцев рук в магазинах в селе Пихтовка оставлены 
твоими руками, - последовал ответ Мамедова, после чего он 
ознакомил Кубрина с экспертизой. 

- Да, против такой экспертизы не попрёшь. Моих рук дело. 
Признаю, - согласился обвиняемый и расписался о признании 
вины в постановлении о привлечении в качестве обвиняемого. 
На вопрос следователя будет ли он давать показания, Кубрин 
задумался и заявил: 

- Буду. Хотя это не в моих правилах, но пусть другие знают, 
что и особо опасные рецидивисты попадают как лохи в аван-
тюрные ситуации,- сказал Кубрин и захохотал. Помолчал не-
много, как бы собираясь с мыслями или думая с чего начать 
свой рассказ, а затем, не торопясь, начал своё повествование. 

- В прошлом году, отбывая наказание в колонии № 22, в 
курилке я услышал от знакомого зэка Генки Агеева рассказ 
о том, что в Новосибирской области есть Колыванский рай-
он, а в этом районе таёжный поселок Рямовое, где прожи-
вает  миллионер–пасечник. Генка так убедительно говорил 
о богатстве своего земляка, что я поверил. Освободившись 
из заключения, я решил, что, возможно, мне выпал един-
ственный случай разбогатеть и навсегда завязать с преступ-
ностью. Долго я мучился, сомневался, но в конечном счете 
решил добраться до этого посёлка и завладеть миллионами. 
Получив паспорт, занял у знакомых денег и поехал на поез-
де до Новосибирска. В Новосибирске купил карту области, 
изучил её, после чего на автобусе доехал до Колывани. В 
это время пошли осенние затяжные дожди, автомашины не 
ходили, и я пошел до Пихтовки пешком. На четвертые сутки 
добрался,  шел осторожно, никому не попадаясь на глаза. 
Ночью нашел узкоколейную линию, со слов Агеева именно 
по ней можно было добраться до Рямового, и по ней пошел 
в поселок. По дороге мысленно  разрабатывал разные вари-
анты захвата денег. Самым крайним был вариант, связанный 
с убийством пасечника, если не удастся совершить кражу, 
либо он сам добровольно не отдаст своё богатство. До по-
селка шел по шпалам всю ночь. Утром увидел поселок. На-
шел на окраине деревни в лесу подходящее место для на-
блюдения, прилег и уснул от усталости. Проснулся днем и 
удивился страшной до звона в ушах тишине, казалось, что 

посёлок вымер. Людей на улицах не было видно, не лаяли со-
баки, не кричали петухи. Долго прислушивался, но не обна-
ружил в поселке никаких признаков жизни. Вышел из своего 
убежища и подошел ближе к крайним домам и увидел, что 
поселок пуст: нет ни людей, ни животных. Присмотрелся по-
внимательней и понял, что многие дома в поселке разобран-
ные, усадьбы заросли травой. Стало понятно, что здесь никто 
не живет. Стал ходить по улицам и искать усадьбу пасечника. 
Нашел, но и там никого не было. Похоже было, что пасечник 
уехал незадолго до моего прихода. Территория усадьбы была 
чистой, ухоженной, в омшанике стояли улья с пчелами. Было 
видно, что пасечник оставил пчел до весны, либо вывезет, 
когда прекратятся дожди. Сел я на высокое крыльцо дома и 
завыл от досады и жалости к себе, слезы лились, как из ру-
чья. Так мне себя жалко стало, что у меня началась истерика, 
никогда такого со мной не случалось. Никогда не плакал, а 
тут удержаться не мог от злости на себя, на свою судьбу. Ре-
шил спалить от злобы все дома, но затем успокоился. Взло-
мал замок на входной двери в дом и решил растопить печь, 
обогреться и обсушиться.  Дров во дворе было много - целая 
поленница. Вскоре заполыхало пламя в русской печи. В доме 
было много всякой старой одежды, я выбрал себе кое-что и 
стал обследовать усадьбу в поисках съестного. В омшанике 
нашёл полную флягу медовухи, а в огороде накопал ведро 
картошки. Натопил баню, помылся, постирал одежду и по-
весил сушить. Дома, в тепле, после выпитого спиртного и ва-
реной картошки стало хорошо на душе, и впервые за многие 
дни я уснул по-человечески.

В. ПАВЛОВ.
Пенсионер МВД,  житель Колывани.

(Продолжение следует).

К Р И М И Н А Л Ь Н Ы Е
     А В А Н Т Ю Р И С Т Ы,

или  
ОХОТА    ЗА    МИЛЛИОНАМИ

КОЛЫВАНСКИЕ СЫЩИКИ:   ИСТОРИЯ, СОБЫТИЯ, ЛЮДИ

В Новосибирске на территории Детско-
го оздоровительного лагеря им. В. Дубинина 
уже в десятый раз прошла Летняя Межрегио-
нальная Школа КВН. 
За это время шанс усовершенствовать свое 

мастерство игры в КВН получили участники 
более 40 команд из Новосибирской, Томской 
и Кемеровской областей, а также Краснояр-
ского края. Не исключением стала и команда 
КВН Колыванского района КСОШ № 1 «Па-
лата № 6». 
Возрастной состав команд, принявших 

участие, был не однороден, самым младшим  
участникам едва исполнилось семь лет, а са-
мыми старшими были студенческие коман-
ды.

 Разница в возрасте никак не отражалась 
на интенсивности образовательного процес-
са. Требования ко всем командам предъявля-
лись одинаковые. Каждый вечер участники 
получали задание и уже на следующий день 
представляли на суд своих учителей и кол-
лег результаты проделанной работы. За не-
делю ребята попробовали свои силы во всех 
основных жанрах современного КВНа. Про-
демонстрировали свои навыки написания 
текстовых шуток. И, конечно же, не забыли, 
что КВН - игра находчивых, проявив чудеса 
импровизации в самом сложном КВНовском 
конкурсе «Разминка».

- Мы учим, что есть смешно, что бездарно, 
что пошло. Я представляю, как детям трудно, 
потому что не каждая даже очень опытная 
команда КВН способна за день подготовить 
полноценный КВНовский конкурс, – рас-
сказала  редактор нашей команды Анастасия 
Рысятова, капитан команды КВН «Малина» 
(Красноярск).
Некоторые из нынешних редакторов ещё 

всего пару лет назад приезжали на Школу 
КВН в качестве участников, как, например, 
участник команды «Экскурсия по городу» 
(Новосибирск) редактор Школы КВН Алек-
сандр Шнайдер:

- Наша задача – поделиться своим опытом 

с ребятами. Любую остроумную вещь в КВН 
нужно дорабатывать, оттачивать. Для этого 
на Школе КВН и нужны редакторы.
Помимо непосредственной работы с ко-

мандами, опытные КВНщики передавали на-
выки и в более привычной для образователь-
ного процесса форме. Алексей Екс (команда 
КВН «Левый Берег», (Красноярск), участник 
телепроектов «Смех Без Правил» и «Убойная 
Лига») провел семинар «Как играть в КВН».

- Больше всего мне запомнился именно 
этот семинар, - поделился впечатлениями 
участник команды Сергей Геогргелаш, - на 
котором гуру КВН Алексей Екс рассказы-
вал об основных правилах написания шуток, 
о том, как правильно их расставлять в сво-
ем сценарии, а также как оставаться челове-
ком в любых ситуациях и не болеть «звезд-
ной» болезнью.

- Я на этой Школе КВН уже во второй раз, 
- рассказывает Анастасия Ноздрина, - помню 
первый конкурсный день, это  был СТЭМ, 
назывался «Кинопробы», нужно было взять 
один отрывок из известного фильма и смеш-
но представить его на сцене. Наша коман-
да выбрала всем известную кинокартину 
«Миллионер из трущоб», в итоге получилось 
очень интересно и смешно, ну и награда не 
заставила себя долго ждать, мы получили за 
этот конкурс почетное третье место.

- Ребята смогли многому научиться, на-
браться опыта и желания воплощать свои 
идеи в жизнь. Ну и напоследок шутка от ко-
манды КВН «Палата № 6».

- Лесник-приколист вырезает из пеньков 
фигурки бобров и смотрит, как бобры гры-
зут бобров.
Команда КВН «Палата № 6» выражает 

огромную благодарность администрации Ко-
лыванского района за финансовую поддерж-
ку. 

И. ДЬЯЧЕНКО.
Руководитель команды КВН «Палата № 6», 

учитель географии КСШ № 1.

ВЕСТИ ИЗ ШКОЛ

Учеба для любителей КВН

Уважаемые земляки! 
Лес — наше самое большое природное 

богатство, залог экологической безопасно-
сти, приоритетная составляющая народно-
хозяйственного комплекса и основа эконо-
мической стабильности страны. 
Сохранение, приумножение, заботливое и 

рациональное использование этого бесцен-
ного национального сокровища — обязан-
ность не только лесничества, но и общества. 
Об этом необходимо помнить каждому.
Кудряшовский бор занимает 17724 га, 

куда входит и часть территории Колыван-
ского района. Для охраны лесных масси-
вов лесничество делает все – весенний от-
жиг сухой растительности на площади 200 
га, в течение мая-июня были вновь созда-
ны противопожарные барьеры протяженно-
стью 200 км. Также осуществлялся  уход за 
минерализованными полосами. Но, тем не 
менее,  только в 2011 году уже зафиксиро-
вано 14 пожаров на общей площади 23 га. 
Однако их могло и не быть, так как 99% 

лесных пожаров возникает по причинам, 
зависящим от человека. 
Чтобы этого избежать, нужно знать про-

стейшие способы тушения лесных пожаров 
и правила поведения в лесу. Вот несколько из 
них:

- при обнаружении в лесу возгорания или 
непотушенного костра следует потушить 
огонь, тщательно осмотреть место горения и 
убедиться, что не осталось очагов тления. В 
тех случаях, когда огонь потушить не удает-
ся, необходимо сообщить о пожаре в орга-
ны лесной охраны по телефонам 8-383-216-
47-88, 8-383-203-30-41, 8-383-293-98-39 или 
01. При этом следует учитывать, что необхо-
димо все сделать для того, чтобы как можно 
скорее приступить к тушению лесного по-
жара;

- при тушении возгораний в лесу самым 
простым и распространенным способом яв-
ляется захлестывание огня по кромке пожа-
ра. Для захлестывания используются зеле-
ные ветки, которыми бьют резкими скольз-
ящими ударами, стараясь не только сбить 
пламя, но и одновременно сметать угли на 
выгоревшую площадь.
Дисциплинированность в лесу, созна-

тельное поведение и строгое соблюдение 
несложных правил пожарной безопасности 
в лесу будет гарантией сбережения лесов от 
пожаров. Это в интересах каждого из нас.

С. МУШТАЕВ.
Заместитель начальника отдела 

лесных отношений по Новосибирскому 
лесничеству. 

СОХРАНИМ СОКРОВИЩЕ 
ПРИРОДЫ!

«01» ПРЕДУПРЕЖДАЕТ

ПАЛ – УГРОЗА 
ЛЕСАМ И ДЕРЕВНЯМ

Как показывает анализ оперативной обстановки с пожарами и последствий от них на 
территории Колыванского района, период проведения уборочных работ сопровождается 
увеличением количества пожаров и в ряде случаев наступлением серьезных последствий 
на объектах сельскохозяйственного назначения.
В этот период чаще всего происходят загорания в местах хранения грубых кормов, зер-

носушилках, зернотоках, а также в местах проживания сезонных рабочих, временных по-
левых станов, мест хранения и ремонта сельскохозяйственной техники, горюче-смазочных 
материалов. Неконтролируемое сжигание остатков соломы и стерни создает угрозу пере-
хода пожаров в лесные массивы и  населенные пункты.


